
Bürgerverein Köln-Neubrück e.V.
Protokoll:
Anwesende :
Sylvia Schrage  (1. Vorsitzende) Jörg Grahl (SPD)
Hans Schäffler (Kassierer)                           Inge Kurtenbach (SPD)
Manfred Prante (Beisitzer) Fardad Hoghogli (FDP)
Manuela Fiebelkorn (Beisitzerin)
Renate Harder (Beisitzerin)  

Nicht Anwesende:
Elisabeth Schmitz (1. stv. Vorsitzende) Jürgen Schuiszill (CDU)
Erika Streit (Beisitzerin) Stephan Pohl (CDU)
Ursula Sedlmeyer (2. stell. Vorsitzende)                             Daniel Bauer-Dahm (Bündnis 90/Die Grünen) 
Robert Spahl (Gast)
Christian Fahl (Gast)
Andreas Hansmann (Sozialraumkoordinator) 
Elisabeth Schubert (Schriftführerin

Protokoll der Vorstandssitzung vom 14.09.2017
Ort: Treff im Pavillon
Beginn: 20.00 Uhr

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung  
Frau Schrage begrüßt die Anwesenden und stellt die Tagesordnung fest. 
Wieder mal möchte Sie auf rechtzeitige! und schriftliche Absage zur 
Vorstandssitzung an den kompletten Mailverteiler erinnern. 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung   
Das Protokoll der letzen Sitzung wird genehmigt.

3. Miteinander Neubrück  
Die Gruppe Miteinander Neubrück hat eine Veranstaltung im TiP 
durchgeführt. Leider kam es dadurch zu Missverständnissen, so das der 
Bürgerverein dieser Veranstalter sein. In Zukunft sollen öffentliche 
Veranstaltungen, ggf. kurzfristig per Email, durch den Vorstand genehmigt
werden. In der nächsten Woche wird mit einer Delegation der 
Miteinander Neubrück Gruppe sowie einer Delegation von Mitgliedern 
des Bürgervereinsvorstandes über eine Zusammenarbeit gesprochen 
werden. Wichtig hier noch mal zu erwähnen, dass wir das „Miteinander 
sprechen“ für sehr wichtig halten. Frau Schrage wird in der nächsten 
Vorstandssitzung über das Treffen berichten. 

,



Herr Prante schlägt vor, nicht nur den Mitgliedern der Gruppe 
Miteinander Neubrück sowie auch allen anderen Bürgern Neubrück die 
Ziele und Arbeit des Bürgervereins vorzustellen. Tagesordnungspunkt der 
nächsten Sitzung. 

4. Rückblicke:  
o  Cafe Allerlei

Die Gelder des Cafe Allerlei sind aufgebraucht. Frau Fiebelkorn berichtet 
das im Cafe Allerlei viele Personen ein Gespräch und Auskunft gesucht 
haben, sowie eine Weitervermittlung an andere Organisationen durch 
Frau Fiebelkorn  wahrgenommen wurde. Sie wird einen Abschlussbericht 
schreiben und die Gelder werden mit der Stadt Köln abgerechnet. 
Aufgefangen werden die Personen nun nur zum Teil vom Jobcenter das in
den Räumlichkeiten des TiP jew. am 2/3.und 4 Montag im Monat 
stattfindet. Leider läuft diese Aktion nicht so gut, sodas wir befürchten 
das nach der Probephase von einem halben Jahr, diese Maßnahme 
beendet sein wird.
o Polizeiprävention

Die Polizeiprävention war gut besucht. Herr Grahl, als 
Seniorennetzwerkleiter, soll das „gemeinsame Spazierengehen“ noch als 
Aktion für das Seniorennetzwerk aufnehmen.
o Sommerfest Flüchtlingsunterkunft Rather Kirchweg

Das Sommerfest war gut besucht. Der Bürgerverein hat aktiv mitgeholfen 
bei der Orga und Durchführung. Viele Neubrücker waren da. Leider war 
die neue Unterkunft noch nicht eröffnet.
o Wohndialog

Der Bürgerverein war zum 2. Termin des Wohndialoges eingeladen. 
Anwesende waren Vermietergesellschaften wie Vonovia und DEWOG 
sowie die Münch Hausverwaltung, Ordnungsamt, Amt für Straßen und 
Verkehrstechnik, Polizei und AWB. Der Wohndialog hat sich zu einer 
Spezialisierung auf die Straßen Ludwig-Quidde- Platz und Hermann-
Hesse-Weg entschlossen. Der nächste Termin wird eine Begehung mit 
allen Beteiligten sein Anfang Oktober.    
o  Ordnungsamtstermin 

Aufgrund des Wohndialoges und der Dringlichkeit wurde ein Termin vor 
Ort im Ludwig-Quidde-Platz/ Hermann-Hesse-Weg durchgeführt mit der 
Vonovia, Ordnungs- und Straßen- und Verkehrsamt. Die Sackgassen war 



zugeparkt. Das Ordungsamt möchte mit der Feuerwehr eine Übung durch
durchführen um den Anwohnern die Wichtigkeit der ordnungsmäßigen 
Parkens dort vor Augen zu führen. Änderungen der Beschilderung der 
Sackgasse mit einem absoluten Halteverbot wären angebracht.

5. Ehrenamtskarte  
Auch die Mitglieder des Bürgervereins können eine Ehrenamtkarte 
beantragen. Fr. Schrage wird die Formulare mitbringen und abstempeln. 
Wichtig, da die Stadt Köln dadurch die Anzahl der geleisteten Stunden der
Ehrenamtlichen erfassen und hoffentlich auswerten kann.

6. Imbiss  
Der Imbiss neben dem Treff im Pavillon wurde durch die 
Gebäudewirtschaft der Stadt Köln gekündigt. Durch die Fettablagerungen 
in den Rohren kam es immer wieder zu erheblichen Kosten. Der 
Bürgerverein weißt allerdings auf die Notsituation in den vergangenen 
Sommerferien hin, wo durch die Sommerferien des anderen Kioskes am 
Marktplatz, kein Imbissbetrieb in Neubrück zur Versorgung der 
Bevölkerung zur Verfügung stand. Es gibt keine andere Möglichkeit in 
Neubrück etwas zum Essen zu kaufen.
Die Politik wird eine Anfrage bei der Gebäudewirtschaft machen, um auf 
diese Situation aufmerksam zu machen. Frau Schrage wir dazu 
diesbezüglich die Stadtentwicklung noch mal anschreiben.

7. Fußballvereine  
Seit mehr als zwei Jahren ist Frau Schrage mit dem Fußballverein Rot-
Schwarz Neubrück im Gespräch um die prekäre Situation dort 
aufzuarbeiten. Vor den Sommerferien fand ein Gespräch mit dem SV 
Brück statt, um eine gemeinsame Nutzung des Fußballplatzes und seine 
dementsprechende Aufwertung zu erreichen. Kurz nach den 
Sommerferien legt dann der Geschäftsführer Herr Umari sein Amt nieder. 
Somit existiert kein Vereinsvorstand mehr. Die zwei Mannschaften, die 
noch angemeldet waren, sind abgemeldet. Es existieren noch 4 alte 
Herren- bzw. Seniorenmannschaften, die z. z. in Ostheim trainieren und 
wieder kommen möchten. Ein Gespräch mit der Politik und Fußball soll 
am 19.9. stattfinden. 

8. Stadtteilzeitung  
Anstatt des Seniorenkalenders soll eine Stadtteilzeitung entstehen, dazu 
haben wir zum 26.9.2017 um 18 Uhr in den TiP eingeladen. Zweimal 



jährlich soll eine, mit Artikeln über Neubrück und Termine, Zeitung  ca. 12
– 15 Seiten entstehen. Artikel über Fluglärm, Kindergärten, Schule etc. 
sollen entstehen, eine Redaktion muss sich finden.

9. UP-Kampagne 2.0/Gelder/Schilder  
Die UP Kampagne hat ihren Fortbestand beschlossen und neue Termine 
werden zur Adelheidiade herausgegeben. Weiterhin werden die T-shirts 
mit Logo und neu Taschen, Kölschgläser sowie eine Beachflag mit dem 
Logo erstellt.
Die Artikel werden durch die bewilligten Gelder bezuschusst, sodass es 
möglichst viele Kaufinteressenten gibt. 
Für die Schilder Ortseingangsschilder liegen zwei Kostenvoranschläge mit 
jew. 1000 Euro Unterschied vor. Durch zwei Spenden kann ein Schild 
finanziert werden. Bei der Entstehung des Schildes kann dann auf 
Spenden zur Entstehung hingewiesen werden. Auch soll bei der Firma 
nach einem Rabatt für das zweite Schild gefragt werden. Zunächst aber 
muss der Bauantrag eingereicht werden.
Der Vorstand beschließt einstimmig die Ausgabe für ein 
Ortseingangsschild. 

10. Polizei Neubrück  
Durch die personelle Rotation wird Thomas Böhmer nicht mehr der 
Bezirkspolizist in Neubrück sein- er wechselt nach Ostheim. Frank Reintjes
bisher in Merheim, auch schon als Vertreter bestens in Neubrück 
bekannt, kommt zu uns. Bei seinem Dienstbeginn möchten wir ein 
gemeinsames Gespräch mit ihm. 

11. Ausstattung TiP/ Raumnutzung/Schranknutzung  
Durch die vielen Gruppen im TiP soll pro Gruppe nur noch ein Schrank zu 
Verfügung stehen. Der untere Raum wird komplett von uns leer geräumt.

12. Info der Parteien  
Keine Informationen – Wahlkampf

13. Verschiedenes  
o Fr. Fiebelkorn weißt auf verschiedene Probleme der 

Hauptschule hin. Thema für die nächste Vorstandssitzung 



o Frau Schrage möchte gerne alle Vereine und Aktiven aus 
Neubrück zu einer großen Versammlung einladen. Auch 
Thema für die nächste Sitzung

o Ein Verlag mit dem Blogg www.appsolutjeck.de wird mit einer 
Bloggerin über die Orga unseres Karnevalszuges schreiben.

o Fr. Schrage bereitet gerade „Neubrück ließt“ vor. Eine 
Vorleserin wird ab dem 19.9. jede Woche in der 
Stadtteilbücherei Kindern in D, E, F und Arabisch vorlesen. 500 
Euro wurden dem BV dafür bewilligt. Gleichzeit soll in der 
Stadtteilbücherei einmal im Monat eine Lesung stattfinden. 
Bisher wurden schon 3 Autoren gefunden. 

o Fr. Schrage initiiert ein Treffen der Bürgerverein Ostheim, 
Brück und Merheim am 5. od. 19.10. Der Termin wird noch 
bekannt gegeben.

Termine:  
o Kalk Kunst im Rahmend der Adelheidiade. Frau Sedlmeyer ist aktiv 

mit in der Orga. Der Rundgang findet am 23.9 um 15 Uhr ab dem 
DOW statt. Auch in Neubrück werden dazu Banner aufgehangen.

o Neubrück macht sich schick. 1000 Blumenzwiebeln sind gekauft und 
wollen eingepflanzt werden. Termin 14.10.2017 Fr. Sedlmeyer hat 
alles vorbereitet. Die Vonovia lädt alle ihre Mieter zum mitmachen 
ein. Fr. Schrage wird die Kindergärten und Schulen sowie die 
Vermietungsgesellschaften Aachener sowie die Münch-
Hausverwaltung noch anschreiben. 

Ende der Sitzung: 22.30 Uhr

Protololl

http://www.appsolutjeck.de/
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